

SÓLLER

SEMENARIO INDEPENDIENTE


Ros
rial

PALMA

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17.-SÓLLER (Baleares)

A través de la España reconquistada

Por tierras de León y de Castilla

III

Dejamos la ciudad de Burgos para ir a Valladolid y Salamanca. Tenemos precisión de realizar en estas capitales unas gestiones antes de ponernos en la ruta del escenario bélico madrileño. Y a ellas nos encaminamos en una de esas clásicas y crudas noches de Enero, en que el interior de la estación es barrido por fuertes ráfagas de cierzo y un frío destemplado se nos mete cuerpo adentro a los escasos mortales que aguardamos un tren que no llega nunca.

Esta vez, la espera no ha sido muy larga. Hora y media de retraso es una insignificancia según tendremos ocasión de constatar. Y ahí llegaba ya el convoy que nos iba a transportar en pocas horas a las feraces y extensas llanuras leonesas.

Valladolid y Salamanca no presentan un continente tan severo y monacal como su vecina provincia burgalesa. Nosotros percibimos en ellas un mayor calor de humanidad. Y además vemos, en grandes espacios, lucir el sol que alegra los paisajes que besa e infunde optimismo en las almas sombrías. Sus bellas plazas Mayores, conjuntos arquitectónicos, las dos, de un alto valor artístico, sirven de marco a una compacta y abigarrada muchedumbre que pasea bajo sus soportales, dando a ambas poblaciones un aspecto risueño y animado. No es que en ellas la presencia de la guerra no se note menos que en otras partes. Tanto Salamanca como Valladolid albergan gran contingente de fuerzas, que prestan a la población su carácter inconfundible de plazas militares. El mismo apartamiento de los diferentes frentes de lucha y una mayor benignidad de su clima les ha convertido en ciudades hospitalarias. Por las calles se ven transitar muchos heridos y convalecientes. Pero aquí la gente perdió aquel empaque adusto que nos pareció característica de otras provincias más recogidas, y oímos cantar y vemos reír bajo un cielo otra vez azul y una atmósfera tibia y diáfana.

El problema de hallar alojamiento en los hoteles continúa planteado en esas dos ciudades, lo que demuestra que la población flotante es en ellas también densísima. Desde aquel a quien sorprendió el Movimiento veraneando hasta el que ha venido a refugiarse aquí, aumentan la animación de estas ciudades tranquilas, que hacen vida corriente y desenvuelven sus actividades de todo orden en la mayor normalidad. El comercio también registra aquel aumento de transacciones que ya pudimos notar en Sevilla. Y sus almacenes, tanto de artículos de comer como de vestir, tanto de artículos de primera necesidad como de lujo, están repletos de existencias que demuestran una regularidad en los aprovisionamientos que no deja de causarnos un poco de envidia a los mallorquines que sabemos de los apuros que en algunas materias pasan nuestros comerciantes e industriales.

El observador imparcial que quisiera establecer comparaciones con la zona roja habría de rendirse a la evidencia de este hecho indiscutible: de un lado y separada por un abismo insondable, la España nacional con su organización, con sus servicios atendidos, con sus depósitos repletos de existencias, con

su orden y su disciplina; de otro, la anti España, llena de anarquía y desolación. ¿Es posible que ante esta simple constatación de hechos el mundo deje de reconocer de qué lado está la razón y la justicia?

En estas provincias occidentales la juventud ha ingresado unánimemente en las diferentes milicias que defienden el sagrado suelo de nuestra Patria. Cada uno se ha encuadrado en la organización más en consonancia con su ideología, pero son muy escasos los jóvenes que se ven sin un uniforme o un distintivo. Ni que decir tiene que la Falange figura en todas partes en primera fila. En Burgos se ven asimismo muchas boinas rojas y verdes, en Salamanca y Valladolid muchas camisas pardas de Acción Popular; pero el gorro y la camisa azul de Falange o el yugo y las flechas sobre el pecho o la solapa se ven por aquí con una profusión halagadora. La semilla doctrinal de la Falange ha dado su cosecha óptima en estas tierras fecundas de León y de Castilla, como presagio de la voluntad del pueblo español, cansado ya de la mentira de los regímenes democráticos, de que se le gobiernan según los principios del nacional-sindicalismo.

Salamanca, famosa por su célebre Universidad y por el conjunto de sus monumentos artísticos, hoy tiene otro título que atrae sobre ella los ojos y el pensamiento de todos los españoles: Salamanca es la sede del Cuartel General del Jefe de Estado, generalísimo Franco. Esta circunstancia le da un carácter de ciudad rectora desde donde parten las iniciativas que luego vemos reflejarse en los distintos frentes de combate. En una ocasión en que yo esperaba en las dependencias del Cuartel General que se me entregara el salvoconducto profesional que me había de facilitar el acceso a la zona de guerra, vi entrar con escaso intervalo uno de otro y acompañados de sus respectivos Estados Mayores, a los generales Mola, Queipo de Llano, Aranda y Millán Astray. El Generalísimo estaba ya en sus dependencias oficiales y un silencio absoluto reinaba en aquel Palacio Episcopal, convertido ahora en mansión de la más alta magistratura del Estado.

¿Qué se trataría en aquella conspicua reunión? ¿Quién sabe si en ella se decidía la toma de Málaga o la de Madrid? Lo cierto era que todos los que nos halláramos en aquel recinto, desde la guardia jalfiana hasta el más modesto de los visitantes, nos percatábamos de la solemnidad del momento y asistíamos con religiosa unción a la posible trascendencia de aquella deliberación de los ilustres generales que tienen a su cargo la dirección de las operaciones guerreras.

En Salamanca existe también el organismo central de Prensa y Propaganda, al frente del cual figura el eminente catedrático D. Vicente Gay. Gracias a la atención del Sr. Gay visitamos la emisora desde la cual se radian las famosas conferencias de «Habla Salamanca» que tan justa fama han alcanzado por la elevación de sus temas y por la amenidad con que son desarrollados.

Y ya en posesión del salvoconducto periodístico, mientras esperábamos la hora del paso del tren que nos llevaría al frente de Madrid, fuimos satisfaciendo nuestra curiosidad chismeando las numerosas maravillas arquitectónicas de que está llena la docta y preciosa ciudad salmantina.

Salamanca, Enero, 1937.

Las Guardias bajo los luceros...

A las Milicias Urbanas de Mallorca, a las de Sóller en particular, con el mayor afecto.

Existe una «delicia» superior a la de los largos viajes ferroviarios, y es la de las interminables esperas de los trenes que llevan de ocho a diez horas de retraso. Y aún hay matices más crueles en este tormento moderno que son los extensos viajes por ferrocarril, y son cuando esas esperas sin fin tienen lugar en las horas de la madrugada, en noches glaciales e inclementes y en una dependencia lóbrega y poco confortable.

Este «encanto» de espera es la que nos aguardaba en la estación de Salamanca cuando, ya en posesión del salvoconducto para llegar «hasta el frente de Madrid acompañado de un oficial y entrar en Madrid cuando se le autorice...» que se nos había expedido en el Cuartel General del Generalísimo, nos disponíamos a tomar el tren que debía pasar a las cuatro de la mañana y que llegó a causa de los temporales y de las inundaciones de la noche anterior, cerca del mediodía.

El lector ya supondrá en qué humor nos encontrábamos doscientas personas que lo esperábamos desde la madrugada. Unos voluntarios portugueses que iban a alistarse en el Tercio, primero hacían bulla con ello. Todo era reír y cantar y bailar al son de algunas armónicas. Poco a poco el cansancio se iba apoderando de ellos y al clarear el día se echaban como fardos por el suelo buscando el calor de una estufa que con su humareda más resfriaba que calentaba porque obligaba a tener las puertas abiertas. Otras personas, envolviéndose en sus mantas también intentaban conciliar el sueño, mientras otras paseando incesantemente trataban de evitar que el frío se apoderara de sus miembros entumecidos. Nada. Lo dicho. Una verdadera delicia.

Como a todo le llega su hora, también llegó la de nuestra partida hacia las tierras que fueron escenario del paso de nuestro Ejército victorioso. Lentamente, con las precauciones consiguientes que aconsejaban las circunstancias, nuestro tren iba cruzando las inundadas llanuras leonesas, asomándose a los ríos desbordados y ascendiendo los montes cubiertos de nieve que esparcían una frialdad que la calefacción del vagón no era suficiente a neutralizar.

En estas condiciones cubrimos el trayecto de Salamanca a la estación del Empalme de Plasencia, pasando por Béjar, el importante centro de manufacturas textiles, y atravesando la famosa Sierra de Gredos. Mediada la tarde, llegábamos a Plasencia-Empalme, dispuestos a esperar de nuevo hasta la madrugada el tren procedente de Cáceres que había de llevarnos hasta Talavera de la Reina.

Quiso la fortuna que a nuestra llegada a aquella estación estuviera formado y a punto de partir un tren hospital en dirección al frente, en el que conseguimos acomodarnos con la ilusión de que nos llevaría hasta Talavera; pero no contábamos con que en esa línea no se transitaba de noche, porque su proximidad a la zona roja, que sólo el río Tajo separa, aconseja extremar en ella la prudencia.

Por esta circunstancia paramos a hacer noche en Navalnora de la Mata, pueblito de 4 a 5 000 almas, simpático, hospitalario, acogedor, en donde por haber conocido en su propia carne el trato que da el marxismo, todo el mundo se desvive en atender a cuantos por allí pasan para ir a combatir.

A la mañana siguiente, antes de clarear el día, llegó el tren que va para

Leganés, a las mismas puertas de Madrid, y en el que habíamos de hacer viaje hasta Talavera. Venía abarrotado de soldados hasta los topes y hubimos de hacer el trayecto de pie y en el pasillo.

La línea férrea se desliza ya en plena provincia de Toledo por la margen derecha del río Tajo, que en esta zona es excelente frontera que separa el campo rojo de la España azul. Así que va amaneciendo, vamos percibiendo a través de los cristales de la ventanilla, empujados por el vaho, unas siluetas confusas primero, más concretas después, que a cortos trechos flanquean la línea del ferrocarril. Cuando la luz de la mañana nos permite distinguir ya con perfección los objetos exteriores, podemos conocer en aquellos centinelas a los miembros de las Milicias Ciudadanas de estas comarcas, que montan la guardia bajo los luceros y en unas condiciones que despiertan nuestra admiración. Estos milicianos tienen por misión proteger la línea férrea de toda posible agresión de parte de los aventureros rojos que a nado y en la obscuridad de la noche puedan cruzar el río. Por tres veces han conseguido colocar petardos en la vía, que no siempre fueron descubiertos a tiempo. Y para impedir esas emboscadas nocturnas, los milicianos de por acá han establecido, en toda la extensión de la línea que pasa frente a las posiciones marxistas, un servicio de vigilancia modelo, que para ejemplo de nuestros queridos milicianos de Mallorca queremos mencionar en esta ocasión.

Cada miliciano tiene señalado su puesto, el cual en ocasiones se halla a bastantes kilómetros de distancia de su residencia habitual. Y cada par de días va para allá a vigilar los cien o doscientos metros que le corresponden, sin otro cobijo que el de la inmensa bóveda celeste punteada de estrellas parpadeantes y sin otra defensa contra el relente y la escarcha nocturnas que su manta o su capote. No existen árboles cercanos donde guarecerse de lluvias o vendavales; no puede encenderse fuego para calentarse un poco porque atraería los ataques del enemigo; no puede tenerse compañía alguna porque la zona a guardar es extensa y no sobra personal para este servicio; no es posible el adormecerse porque ni hay donde echarse ni puede descuidarse la vigilancia, pues que cualquier negligencia podría costar la vida al propio miliciano y a muchos otros seres.

Son unas guardias en unas condiciones tan duras, que nos sentimos avergonzados de haber discutido siquiera las que hacíamos en Mallorca, en días muchos más espaciados, en compañía de otros camaradas, lejos de todo frente y bajo techo cuando no ante un lar crepitante. ¡Qué diferencia entre esto y aquello! Una guardia de éstas, en estas noches de invierno, vale por muchas de las de allá. Y esos hombres que las hacen, muchos de los cuales han estado prisioneros de los rojos y han visto rondar la muerte alrededor de su cabeza, se sienten satisfechos de prestar este servicio a la Patria y de poder ayudar al Ejército a aniquilar a quienes han robado y destruido sus bienes y han traído la muerte y la desolación por todas partes. Todos ellos nos saludan risueños y alborozados a nuestro paso, y corresponden con entusiasmo a los gritos de ¡Arriba España! con que vamos despidiéndoles en nuestra rauda marcha hacia Talavera, que no tarda en aparecer ya en el horizonte...

MIGUEL MARQUÉS COLL.

Talavera de la Reina, Enero 1937.

EN EL SIGLO XIX...

1843

II y último

Se dan por definitivamente terminadas las obras de la casa-habitación del sepulcrero y del depósito de cadáveres.

Extraordinario interés reviste la sesión del día 14 de Enero.

En ella se da cuenta de que la Junta de Bienes Nacionales cedió al Ayuntamiento la propiedad del edificio del ex-convento de Franciscanos para ser destinado a cárcel, escuelas y cuartel, bajo la condición expresa de que dentro del plazo de seis meses debía prestar servicio este edificio, ya que, en caso contrario, retornaría al Estado.

Inmediatamente se pasa aviso de que desalojen el edificio varios particulares que en el mismo tenían su residencia. Como dato curioso consignamos que entre estos inquilinos había varios religiosos exclaustros que, sintiendo la nostalgia del sagrado lugar, habían vuelto a residir en el Convento, si bien con carácter particular, ya que se mantenía la orden de exclaustro.

Para la recepción de la iglesia del Convento se designa al Rector de la parroquia, a quien deben ayudar en calidad de protectores dos Regidores nombrados al efecto. Se verifican algunas obras para que puedan asistir a los oficios divinos los presos y detenidos en las celdas del Convento.

Más adelante el Gobernador Eclesiástico de Mallorca se dirige al Ayuntamiento pidiendo informe acerca de si la iglesia debe permanecer cerrada al pueblo o, al contrario, ser elevada a parroquia. Se contesta que cuando el Ayuntamiento pedía la propiedad de «todo» el edificio se tenía el pensamiento puesto en la iglesia, porque «...los corazones de estos habitantes sufrían agonías continuadas al ver que iba a cerrarse el templo...» y que ahora «...así el deseo general como la pública conveniencia están vivamente interesados en que se mantenga abierta la consagrada iglesia...»

La iglesia del convento continuó abierta bajo la vigilancia y cuidado de un custodio nombrado primero por el Ayuntamiento y después por el Rector de la parroquia.

Dos meses después de la concesión del edificio del Convento ya servía éste para cuartel de la tropa destacada en esta villa.

En este mismo año se realizan diversas obras de mejora en la plaza de la villa y muchas de las piedras y materiales del ex-convento se utilizaron en las mismas, conforme seguidamente vamos a ver.

Este año determina el Ayuntamiento la urbanización definitiva de la plaza de la Villa.

Se declara obligatoria la venta de los animales en la plaza del arrabal, para que no perjudiquen el buen orden y ornato que se piensa establecer.

Para ello se procede al empedrado de las vías circundantes a la plaza de la villa. Resto de este empedrado es el trozo existente frente a nuestra iglesia parroquial.

Parece que se cambia en algo la configuración externa del surtidor del Obispo Nadal, que es a la vez la fuente de la plaza. En su nuevo formato entran varias piezas de piedra (seis) de las que servían de mesa en el comedor de los religiosos franciscanos en el Convento. Estas piedras estuvieron en el surtidor hasta la reforma verificada en el mismo estos últimos años.

La plantación de nuevos árboles y la disposición de varias obras de jardinería daban a nuestra plaza un aspecto encantador, según se desprende de los libros de esta época.

La rifa de una cruz de plata proporcionó recursos para la reforma de la plaza.

Se lia el Ayuntamiento en interesante discusión con la Junta Auxiliar Ejecutiva de Caminos de esta isla acerca de la anchura de la nueva carretera del Coll.

Pretende esta Junta que la anchura de esta carretera no sea superior a veinte palmos, mientras el Ayuntamiento la quiere de treinta. Para ello la Corporación invoca que la Diputación aprobó el proyecto conforme se viene realizando y que para ello ya tiene abonados a los pro-



D.^a Catalina Cuart Bauzá

Viuda de D. Bartolomé Bernat Palou

Falleció en esta ciudad el día 3 de Marzo de 1937

A LA EDAD DE 75 AÑOS

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

— E. P. D. —

Sus apenados hijos: D. Bartolomé y doña Esperanza; hijos políticos: D.^a Humildad García y D. Matías Cañellas; hermanos: D. Bartolomé y D.^a María Cuart; hermanos políticos: doña María Bernat Frontera, D. José, D.^a María y D.^a Ana Bernat Palou, D.^a Margarita Vicen y D. Miguel Planas; sobrinos, primos y demás parientes, participan a sus amigos y conocidos esta sensible pérdida y les ruegan tengan presente en sus oraciones el alma de la finada, por lo que les quedarán agradecidos.

EL DIA DEL PAPA

Discursos pronunciados en la solemne función que tuvo lugar en el teatro de la «Defensora Sollterense» el domingo día 14 del próximo pasado mes en conmemoración del 15.º aniversario de la Coronación Pontificia de S. S. Pío XI.

EL DE D. DAMIÁN CANALS POUGIN

Rdo. señor, señores, señoras:

Día del Papa es hoy, día del Papa patrocinado por Acción Católica, por esto en pie y con todo el filial respeto de hijo de la Iglesia y Falangista grito: ¡Viva el Papa, viva la Iglesia Católica, Viva Cristo Rey!

Y ahora que hemos rendido el tributo de hijos y de admiradores, construyamos. A ciencia cierta sé que a los ojos de Dios será más agradable el desgranar de unas ideas prácticas que puedan fecundar en la tierra de nuestros pechos, que enlazar flores bellas y fragantes en guirnalda de vanas alabanzas.

Acción Católica es apostolado; de apostolado vamos a hablar.

Camino polvoriento, luz cegadora de

pietarios de fincas que dan paso a la misma la cantidad correspondiente por las franjas de sus tierras, que han sido precisas.

Una comisión de vecinos presidida por el Alcalde se traslada a Palma para tratar personalmente con la Diputación de este lamentable asunto.

El Ayuntamiento consiguió su propósito; pero, entretanto, la nueva carretera parecía destinada a no avanzar, ya que todo eran dificultades que salían a su encuentro.

Grandes fiestas se celebran con motivo de la venida del Obispo de Cala-Llorca que se traslada a esta villa con objeto de administrar el Sacramento de la Confirmación a los niños de esta parroquia.

Hubo recepciones, música, banquete, repique, descargas, etc., etc.

R. FORTEZA.

orientes, cielo de intenso cobalto; cual saeta anizada en dirección de la vía que va de Jerusalén a Damasco, galopa blanco corcel guiado y domeñado por varonil jinete de ojos centelleantes, nariz aguileña y tez morena: va alocado como persiguiendo una idea que ha de colmar la sed de un sádico placer; corre, vuela, teniendo los ojos fijos en la lejanía por do ha de ver aparecer la grácil silueta de las cúpulas y terrazas de Damasco la bella, de Damasco la de fanáticas sinagogas, la que reposa sobre un lecho de perfumadas rosas y como cobijada por colcha de crugiente seda... Vuéla, corre... Luz divina, luz clara de divinos ojos, como dijo el poeta, rasgan las cataratas de pasión, y caballero, cota, espada, clámide y orgullo, caen aparatosamente rodando por los suelos...

Muere un impío y nace un apóstol.

1521 y en Pamplona, estrechamente sitiada por los franceses... un soldado, un capitán desgarrado y vano, en cuyo pecho sólo anidan ansias de gloria mundana, está detrás de las almenas al mando de una lombarda... sus labios apretados y las móviles aletas de su nariz indican un carácter enérgico, ahito de violentas pasiones... Cruza los aires con trágico zumbido una pelota de mosquete y capitán, pasiones, vanidades y glorias mundanas caen maltrechas por los suelos.

Muere un soldado de la gloria mundana y nace un capitán de la mayor gloria de Dios.

Los habéis conocido ya... son Pablo de Tarso... e Iñigo de Loyola... Los dos viriles enamorados de Cristo.

Sus vidas corrían floridas y amenas por los campos de la frivolidad... en Pablo los negros nubarrones de la impiedad y del odio ensombrecieron y amargaron su placida vida; en Iñigo los placeres humanos

sufocaban la semilla de los divinos amores...

Ambos a dos tuvieron necesidad de violentos aldabonazos de la divina mano.

Parece que Dios quiere forjar el temple de alma de sus apóstoles con fuertes martillazos mientras los espíritus están sobre el yunque de las pasiones más exaltadas; parece que ansía sacar sus más ilustres enamorados de los que tienen un alma rebelde, ansiosa, violenta, activa, aunque sea para el mal.

Alma de apóstol: Es alma comprensiva, alma grande en la que no caben las dudas, en la que no caben las ficciones, en la que no anida el temor de enfrentarse con el mal, con la perversidad, para entrar con la del enemigo, como dice San Ignacio y salirse con la suya.

El alma del apóstol debe estar templada en la adversidad. Alma que ansía todas las comodidades y da sólo su potencialidad cuando le da su gusto y gana, esto no es alma de apóstol: esto es y será siempre un egoísta.

El alma del apóstol debe ser obediente a las voces de lo alto: Obediente aunque cueste sudores de muerte, obediente a cualquier hora y tiempo. ¡Ay del que cerrare su oído cuando hable su Señor!, dice el salmista.

«Pablo, vé a Damasco, vé a Gamaliel, y haz lo que él te diga». Y Pablo, ciego y obediente va a Damasco y cumple con el mandato; y el que era impío, perseguidor, desde el primer momento cumple las virtudes del apóstol, amor al sufrimiento y obediencia ciega.

El apóstol ama con un amor universal: ama a sus prójimos sin distinción de clases, razas, lenguas, partidos políticos; ama por que en ellos ve la imagen de Jesucristo; ama porque sabe que ellos son las doradas mieses de los campos del divino sembrador y las ama y las cuida y las limpia de cizaña; las trilla, las lava, las recoge para aumentar las provisiones de las divinas hojas.

Y el amor del apóstol es callado, sacrificado, sincero y constante aunque sea correspondido por la indiferencia y aún por la misma ingratitud.

¡Oh amor de apóstol, qué fecundo eres!

¡Oh amor de apóstol, qué olvidado estás!

No, no lo tenemos, miramos para derramarlo el vaso que tiene que recibirlo sin pensar que todas las almas han sido creadas por Dios para gozar de los sublimes deliquios de la unión con el Creador.

Sí, es más cómodo, más halagüeño, poner nuestro afecto de benevolencia, de apostolado, en aquellas almas bien dispuestas que nos reciben con una sonrisa y con un Dios se lo pague; pero nos olvidamos de que el divino apóstol Cristo Jesús, derramó sus bondades entre un pueblo que le era hostil entre un pueblo que pagó sus divinos dones con el escarnio, con la ingratitud y hasta con la misma muerte.

Apostolando es sacrificio, es obediencia es amor.

Iñigo de Loyola amó, y amó a Cristo hasta caldearse el corazón, hasta rempersele amó hasta escaldarse los ojos del llanto de la consolación al contemplar las estrellas en la terraza de la casa profesora de Roma, porque en ellas veía escrito el nombre de Cristo; amó y desrochó este amor entre los infieles, los jóvenes y los herejes; amó al pobre, al rico, al salvaje y al hombre de ciencia; amó a todos, porque en todos vio escrito el dulcísimo nombre de Jesús.

Los apóstoles nacen al conjuro de una sacudida espiritual, las más de las veces consecuencia de una física que les hace abrir los ojos y derretirse el alma en muelles de amor divino...

España, y con ella nosotros, hemos recibido en nuestras carnes y en nuestras almas el ramalazo de la guerra y de la persecución; Dios lo ha permitido para que dentro de este caos de martirio físico y espiritual naciera un florido plantel de apóstoles. España necesita de ellos... para salvarla de la barbarie roja, para barrer los rostros de ojos almendrados, los espíritus esclavos ha menester ríos de sangre generosa de sangre de mártires que harán esponjar también la tierra yerma de nuestros corazones y florecer en ellos flores de apostolado; pero de apostolado activo, de apostolado de sacrificio, de obediencia, de amor.

Hay que acabar con una Acción Católica enuelta aun que sea con sutiles artimañas en velos de egoísmo y comodidades, de una Acción Católica harto unilateral en sus ministerios.

La Acción Católica tiene que llegar allá donde no es prudente arribe el sacerdote. La Acción Católica tiene que desbrozar el terreno a donde ha de sembrar, mejor recoger, el ministro de Dios.

Mujeres: a las viviendas pobres, a las viviendas de los agonizantes, a estas vivien-

De Teatros

FANTASIO

Fue presentado en las funciones de la pasada semana el agradabilísimo film *Marietta la traviesa*, hermosa comedia musical, que permite a la encantadora Jeanette Mac Donald y el gran barítono Nelson Eddy desenvolver sus inapreciables dotes artísticas cantando de modo insuperable bellísimas canciones.

Completó el programa la comedia de costumbres neoyorkinas *La mujer que he creado*, interpretada por Robert Montgomery, Sally Eilers y Mudge Evans.

En las funciones de hoy y mañana se estrenará en este salón la superproducción de la «Metro» *Sequoia*, film que será presentado en su versión hablada en español.

Además de la función de la noche tendrá lugar esta tarde una extraordinaria función de cine infantil en la que será presentada esta maravillosa cinta, función que dedica la Empresa a la juventud escolar de Sóller, proporcionándole el placer de unas horas de agradable e instructivo solaz.

Para asistir gratuitamente a esta función están invitados todos los niños y niñas de las escuelas nacionales y particulares de esta ciudad.

Después de *Trader Horn*, después de las aventuras del popular *Tarzán*, nada como este poema de imágenes, que es *Sequoia*, podía captarse por el objetivo cinematográfico, ávido siempre de temas nuevos.

Y a pesar de todo cuanto pudiera creerse, dada la anterior afirmación, *Sequoia* no es propiamente una película de fieras. Los animales de la selva son sus personajes centrales, pero tratados de un modo inédito hasta hoy. Las fieras son aquí figuras reales y casi humanas, que sienten y vibran a los mismos acordes que los hombres, sus enemigos. Se odian y se aman, luchan y se protegen, llevados de su instinto excepcional; hablan a su modo el lenguaje de los bosques ocultos en el corazón de terrenos en los cuales nunca ser humano osó poner su planta.

Asistir a la proyección de *Sequoia* es pasar casi dos horas deleitándose con las bellezas que encierra. Todo lo que de hermoso puede ofrecer la Naturaleza desfila ante los ojos del espectador, que se entrega sin reservas a él por el valor de su trama y su interés artístico.

Sidney Franklin, director de alta categoría artística y de extraordinaria capacidad, supo comprender la sintonía maravillosa de la naturaleza, y trasladándose a unos bosques varias veces milenarios con todo un equipo de complicada técnica, realizó ese poema de imágenes que recibió el nombre de *Sequoia*, palabra misteriosa sinónimo de belleza y emoción.

La dulce belleza de Jean Parker, en un rol todo ternura y candor, resalta en la serena amplitud de los bosques.

Sequoia es un film de valores auténticos, con la presentación del cual se apunta la Metro Golwyn Meyer un nuevo e indiscutible éxito.

Completa el programa de esta noche y mañana la maravillosa película *Carne*, interpretada por el coloso de la pantalla Wallace Beery, al cual secundan los famosos artistas Ricardo Cortez y Karen Morley.

Los tres citados artistas forman el triángulo de la acción central de *Carne*, film vigoroso y realístico que fué dirigido por John Ford y que ha sido celebrado por todos los públicos.

Wallace Beery ha realizado en esta película la más formidable de todas sus caracterizaciones. «Carne» es la más humana y la más sincera de las películas del gran actor de carácter.

KURSAAL

Fueron reprisadas en las funciones del domingo último las películas de la «Warner Bros» *Gangsters del aire* y *La calle 42*.

Para mañana se ha anunciado el film de la «Universal» *La Radio Patrulla*, por Robert Armstrong y Lila Lee, y *Ojos solteros*, por Rosita Moreno, de la «Fox».

das en que una incomprensión o un supuesto ateísmo no deja acercarse el religioso; sin miedos, sin aspavientos, ya que el santo de los santos, el fuerte, el brazo de Israel está a vuestro lado para defenderos; y si oís palabras soeces, duras, injuriosas, rodead vuestros oídos de espinas, como decía el profeta, para que en ellos no penetre la impiedad, y, sobre todo, disculpad, disculpad, ya que muchas de estas gentes si hubieran tenido la educación religiosa que nosotros, quizá nos aventajaran en perfección y santidad.

Mujeres, a trabajar sin distinción de clases, siempre al lado de los más espiritualmente necesitados. El trabajar entre gente de bien es cosa fácil; mas no es nuestro fin: nuestra labor debe de ser más viril, nuestra labor debe de ser más difícil, nuestra meta, nuestro campo, son las almas más apartadas, más empedernidas; Cristo lo quiere y el apóstol se sacrifica, obedece, y ama.

Y nosotros, hombres, a luchar con la dialéctica apropiada, nosotros con la razón a derrocar los al parecer inexpugnables alcázares del error; con humildad, con paciencia, con constancia, con amor.

Seamos fuertes, constantes, sacrificados; ésta es nuestra obligación.

Hay que ser apóstoles y apóstoles de veras; nos tenemos que disputar los casos más difíciles.

Ha sonado la hora. La luz que derribó a Pablo nos ha cegado, la metralla de la lombarda de Iñigo nos ha herido en lo más vivo.

Ha muerto el hombre viejo, egoísta, frío, calculador; que nazca el apóstol inflamado en amor a Cristo Jesús, nuestro maestro, nuestro amigo, nuestro médico, nuestro guía, nuestro padre, nuestro único, verdadero y divino Amor.

EL DE LA SRTA. MARÍA MAGDALENA FRONTERA ENSEÑAT

Labor ardua, premura de tiempo, carencia absoluta de aptitudes... tres elementos, diametralmente opuestos, a los que se necesita para contribuir, con la actuación personal, en un acto como el que celebramos en estos momentos. Pero en un ramillete de riquísimas flores, la humilde violeta colocada con gracia y delicadeza no desentona; presta, al conjunto, algo de perfume, algo de colorido. No pretendo otra cosa.

En el precioso ramillete que, a base de amor y gratitud, se está entretejiendo en estos momentos para ofrendarlo a nuestro Santísimo Padre en su día, no soy más que la humilde flor camprestre que le presta algo de perfume, algo de colorido.

He de hablar del Papa y de Acción Católica, labor ardua, como he dicho ya, para una joven, casi niña, a cuya edad está cerrado el gran portalón que da entrada a Acción Católica, permitiéndonos, por gran condescendencia, laborar en la antesala, como Aspirante, esperando que el transcurso, rápido o lento, de los tiempos (depende de cómo se cuentan) nos autorice o nos dé la papeleta de entrada. Intentaré decir algo.

Lei en cierta ocasión que los fines particulares de Acción Católica son: «La difusión de la cultura cristiana. La cristianización de la familia. La defensa de los derechos y de la libertad de la Iglesia. La cooperación en el campo escolar. La buena prensa. La moralización de las costumbres. La solución cristiana de la cuestión social. La inspiración cristiana de toda la vida civil».

Me fijé en estos fines de Acción Católica, y como colegiala mi atención se fijó poderosamente en este puntito, «La cooperación en el campo escolar». Como abeja que encuentra la flor cuyo cáliz está repleto de miel y no se separa de ella, sino que revolotea y entra en aquel dulce recinto, y, átomo tras otro, la extrae hasta la última partícula, así mi imaginación, casi pueril, se empeñó en extraer la miel de esta flor delicada, y libando, libando, extraje el jugo.

Si yo supe que Acción Católica cooperaba con todas sus fuerzas en el campo escolar, animada por los alientos que le infundieran las palabras de nuestro Soberano Pontífice Pío XI: Yo me enteré de que nuestro Santo Padre en su encíclica sobre la educación cristiana decía:

«Todo cuanto se hace por los fieles promoviendo y defendiendo la escuela Católica para sus hijos, es obra genuinamente religiosa y por lo mismo tarea principalísima de la Acción Católica: por lo cual son particularmente amadas de Nuestro corazón paterno y dignas de gran alabanza todas las asociaciones especiales que en varias naciones, trabajan con tanto celo en obra tan necesaria». Y en la misma

encíclica hubo de decir que entre todos los campos devastados por la legislación laica «la escuela es aquel sobre el cual la Acción Católica, cada vez más ampliamente provista de miembros y directores sabiamente instruidos, debe descender con todas sus fuerzas para una defensa más tenaz de los supremos intereses de la Religión, de la Familia y la Patria». ¿Que esto pasó ya a la historia? ¿Que en nuestra Patria el nuevo gobierno restituye a la escuela su antiguo esplendor religioso? ¿Que Acción Católica ha terminado su labor en este sentido? Yo creo que no, porque como añade en la misma encíclica el gran Pío XI: «No por el solo hecho de que se administre la instrucción religiosa (muy a menudo con parsimonia una escuela resulta ya conforme a los derechos de la Iglesia, y de la familia cristiana y digna de ser frecuentada por los alumnos católicos. Para que una escuela sea tal, es necesario por toda su enseñanza y reglamentos estén informados por el espíritu cristiano bajo la dirección y vigilancia materna de la Iglesia, de modo que la religión sea verdaderamente fundamento y coronación de toda la instrucción, en todos los grados, no sólo elemental sino también medio y superior».

La labor de Acción Católica debe ahora adquirir una intensidad superior, si cabe, a la que desplegó en los malhadados tiempos que afortunadamente terminaron ya, en algunas regiones de nuestra afligidísima España. Si, con más ardor que nunca debemos trabajar en reponer a Jesucristo en las escuelas. No ya aquella bendita imagen que un buen día de octubre y con tanto esplendor nos fué devuelta, sino aquel espíritu de Cristo que sabe hermanar los corazones y las voluntades de los grandes y de los pequeños, del sabio y del ignorante, del rico y del desheredado de la fortuna, del dirigente y del dirigido; aquel espíritu de Jesucristo que vivifica las naciones aun cuando éstas se hallan en periodo agónico; aquel espíritu de Jesucristo que hace abrazar a unos y a otros con alma y corazón de hermanos, y que nos hace reconocer y amar un Padre común que está en los cielos y un Padre común que reside en la gran casa del pueblo católico, llamada Vaticano, y al que las Aspirantes de Sóller, dedicamos sentidísimo aplauso y respetuosísimo y filial saludo.

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

DEPORTIVAS

Actos organizados por la A. D. N. S. de esta ciudad para solemnizar la inauguración oficial del local del Centro Nacional Sindicalista

Ciclismo

El pasado domingo, a las diez y cuarto de la mañana, se celebró la anunciada carrera ciclista, mixta de carretera y cirenito, organizada por la Sección de Ciclismo de la A. D. N. S.

Para tomar parte en la misma se inscribieron 16 corredores, que son: Miguel Torrens, Jaime Castañer, Baltasar Miró, Jaime Frontera, Juan Serra y Jaime Ripoll, pertenecientes a la entidad organizadora, y Gabriel Rosselló, Guillermo Frau, Juan Bauzá, Bartolomé Flaquer, Francisco Rosselló, Bernardo Serra, Miguel Cañellas, Guillermo Salvá, Cristóbal Bonet y Miguel Santandreu, pertenecientes a distintas sociedades de Palma y de los pueblos.

La salida, digamos, de lujo, se efectuó frente al local de los Sindicatos en la calle de la Victoria, marchando neutralizados los corredores hasta la calle del Mar, donde una tribuna para el Jurado e invitados estaba situada frente a la meta de salida y llegada, que debta servir además como meta de sprints, a efectos de puntuación.

A la señal de salida definitiva, salieron a buena velocidad los corredores hacia el puerto, donde debían disputarse dos primas: una de diez pesetas frente a la Cruz Roja de aquella barriada, y la otra, de cinco, frente a El Bar. Ganó la primera Gabriel Rosselló, y la segunda Miguel Torrens.

Al llegar a la calle del Mar, de regreso a Sóller, se empezó sin intervalo la carrera de cirenito, consistente en 20 vueltas al recorrido calle del Mar, Centre, Camp Llarg, Carreró d'En Figa y otra vez calle del Mar, disputándose sprints al final de las vueltas 2.ª, 5.ª, 8.ª, 11.ª, 14.ª, 17.ª y 20.ª, en los cuales puntuaban los cinco primeros corredores que pasaran frente a la meta, adjudicándose puntos de 5 a 1.

El orden de paso en los citados sprints fué como sigue:

- 1.º—Frontera, Castañer, Rosselló G., Bauzá, Salvá.
- 2.º—Torrens, Rosselló G., Frau, Frontera, Rosselló F.
- 3.º—Flaquer, Rosselló F., Frau, Frontera, Bauzá.
- 4.º—Flaquer, Rosselló G., Miró, Rosselló F., Bonet.
- 5.º—Flaquer, Rosselló G., Torrens, Frau, Bonet.
- 6.º—Flaquer, Frau, Rosselló G., Torrens, Miró.
- 7.º—Flaquer, Rosselló G., Torrens, Miró, Frau.

En diversas vueltas se disputaban asimismo primas ofrecidas por aficionados. De esas Torrens ganó dos de cinco pesetas, Frontera, Castañer, Bauzá y Ripoll, una cada uno, también de cinco pesetas, Bernardo Serra ganó una de dos pesetas, y J. Bauzá además una botella de champagne.

La clasificación de la carrera quedó establecida como sigue:

- 1.º Bartolomé Flaquer, de Artá; se adjudicó la Copa ofrecida por el Jefe provincial de las C. O. N. S. y premio en metálico de 60'00 pesetas. Sumó 25 puntos.
 - 2.º Gabriel Rosselló (Peña Nicolau, de Palma).—Copa del Ayuntamiento de Sóller y 40 pesetas de premio. Puntos, 23
 - 3.º Miguel Torrens (A. D. N. S.).—13 puntos.—Premio: 30 pesetas.
 - 4.º Guillermo Frau (Peña Bachero de Palma).—13 puntos.—Premio: 20 pesetas.
 - 5.º Jaime Frontera (A. D. N. S.).—9 puntos.—Premio: 15 ptas. y Copa V. Carrón para el primer clasificado local de 4.ª categoría.
 - 6.º Francisco Rosselló (Las Salinas).—7 puntos.—Premio, 10 ptas.
 - 7.º Baltasar Miró (A. D. N. S.).—6 puntos.—Premio, 5 ptas.
- Puntuaron además de estos, sin obtener premio:
- 8.º Jaime Castañer.
 - 9.º Juan Bauzá.
 - 10.º Cristóbal Bonet.
 - 11.º Bernardo Serra.
 - 12.º Jaime Ripoll.

La carrera fué un completo éxito espectacular y deportivo, con momentos de gran interés y emoción. Fué presenciada por numerosísimo público, que se agolpaba en los más interesantes tramos del trayecto y singularmente en la recta de la calle del Mar en las inmediaciones de la tribuna, costando mucho trabajo a la guardia civil y falangistas, que cuidaron perfectamente del orden, mantener la gente detrás de las cuerdas con que en dicho tramo principal quedaban separadas las aceras de la improvisada pista. La organización fué excelente, pudiendo mejorarse con el detalle de los altavoces que tuvieran a los propios corredores y al público siempre al corriente de los detalles y puntuación de la carrera. Pero por estar averiados dichos altavoces no se pudo disponer, para este acto, de los mismos.

En resumen, la sección ciclista de la A. D. N. S. tuvo un halagüeño debut.

El sábado se celebró en el Victoria la valeda de Boxeo que fué muy interesante. El domingo por la tarde en el campo de fútbol, hubo un extraordinario match en el cual el C. D. Sóller y el C. D. Mallorca empataron a 2 goals.

La falta de espacio nos impide publicar esta semana detalladas reseñas de dichos actos. Las publicaremos en el número próximo.

REPLY

Registro Civil

NACIMIENTOS

- Día 3 Febrero.—Joaquín Juan Jorge Gollart Uggel, hijo de Juan y Teresa.
- Día 6.—Juan Isidro García Pons, hijo de Juan y Antonia.
- Día 7.—Jaime Oliver Trias, hijo de Antonio y Lucía.
- Día 7.—Luisa Calvo Adrover, hija de Hermenegildo y Apolonia.
- Día 17.—María Coll Vicens, hija de Bartolomé y María.
- Día 16.—Mateo M. Ramón Vives, hijo de Mateo y Francisca.

DEFUNCIONES

- Día 5.—Tomás Capó Grau, de 20 años, soltero, calle P. de Noguera, n.º 40.
- Día 7.—Teresa Mayol Coll, de 64 años, casada, manzana 44, n.º 75.
- Día 13.—Catalina Bujosa Grau, dos meses M.ª 59, n.º 432.
- Día 14.—María Boscana Estades, de 74 años, viuda, M.ª 1 n.º 18.
- Día 18.—Jaime Soler Dayá, de 48 días, M.ª 54, n.º 500.

El nuevo Estado

No nos hemos ocupado hasta hoy de la forma cómo se administra actualmente a España y creemos conveniente que los sollerenses tengan conocimiento de los organismos que están encargados de dicha labor.

En el preámbulo de la ley creando dichos organismos se manifiesta que «la estructuración del nuevo Estado español, dentro de los principios nacionalistas, reclama el establecimiento de aquellos órganos administrativos que, prescindiendo de un desarrollo burocrático innecesario respondan a las características de autoridad, unidad, rapidez y austeridad, tan esenciales para el desenvolvimiento de las diversas actividades del país».

Y la Ley dispone la creación de una Junta Técnica del Estado compuesta de las siguientes secciones:

Comisión de Hacienda

Tendrá esta sección por misión especial el estudio y preparación de los siguientes asuntos: Divisas, Donativos, Impuestos, Contribuciones, Bancos, Tesoro Nacional, Aduanas, Timbre, Presupuestos, Cámaras de Compensación, Aranceles, Monopolios, Operaciones de crédito y gastos.

Compete a la misma la proposición de aquellas normas que en el orden procesal no tienen en la actualidad aplicación tangible, así como la modificación o alteración de las vigentes.

Comisión de Industria, Comercio y Abastos

El objeto de la misma será el estudio estadístico de las diversas actividades, mercancías y provisiones existentes en las provincias ocupadas, régimen de coordinación entre las mismas y auxilios que necesitan, fomento de las exportaciones y de terminación de las importaciones necesarias, así como arbitrar los primeros medios necesarios para la subsistencia de las industrias.

Comisión de Agricultura y Trabajo agrícola

Su función será fijar las normas indispensables para la continuación de las actividades agrícolas y preparar la revalorización de productos de la tierra, establecimiento de patrimonios familiares, Cooperativas agrícolas y mejoras de la vida campesina.

Comisión de Trabajo

Compete a ella todo lo relacionado con las bases vigentes y laudos de trabajo y el estudio de nuevas orientaciones que tiendan al bien estado obrero y a la colaboración de éste con los demás elementos de la producción.

Comisión de Cultura y Enseñanza

Se ocupará de asegurar la continuidad de la vida escolar y universitaria, reorganización de los centros de enseñanza y estudios de las modificaciones necesarias para adaptar ésta a las orientaciones del nuevo Estado.

Comisión de Obras Públicas y Comunicaciones

Tendrá por misión asegurar la continuación de las obras públicas en curso, emprender obras nuevas donde sea indispensable, restablecer las líneas de transportes de todas clases, organizar un perfecto servicio de comunicaciones postales y telegráficas en toda la región ocupada, así como el personal necesario para estos servicios.

Se ocuparán además estas Comisiones de cuantos otros asuntos no mencionados especialmente sean de su general cometido.

La recaudación del importe del plato único

Durante los cinco primeros días del actual mes de Marzo se ha verificado en esta ciudad, como de costumbre, la recaudación del importe del plato único correspondiente al día 1.º de este mes, por las patrióticas personas encargadas voluntariamente de la misma.

Mediante giro postal el señor Alcalde remitió ayer al Excmo. señor Gobernador civil de esta provincia la cantidad líquida obtenida por el expresado concepto, la cual asciende a la suma de 1.402'50 ptas.

Homenaje al Excmo. General D. Trinidad Benjumeda

El lunes de esta semana, en el «Grand Hotel» de Palma, se celebró el anunciado banquete organizado por Falange Española de las JONS, en homenaje al Excmo. señor D. Trinidad Benjumeda del Rey, dignísimo Comandante militar de estas Islas, con motivo de su reciente habilitación para General de brigada.

El acto constituyó una grandiosa manifestación de simpatía hacia nuestra primera autoridad militar, tanto por la cantidad —más de 400, cuantos cabían en el salón comedor, «chill» y salones inmediatos—, como por la calidad de los asistentes, entre los que figuraba lo más selecto de Palma en todas las diversas manifestaciones de sus actividades.

La presencia del general Benjumeda en el salón-comedor fué acogida con calurosa ovación.

Esta ciudad estuvo representada al acto, asistiendo al mismo los señores Alcalde, D. Jaime Casanovas Pastor, y el Jefe local de Falange Española, D. Antonio Castañer Casanovas.

Ocupó la presidencia el homenajeado, Excmo. señor D. Trinidad Benjumeda del Rey, quien tuvo sentado a sus lados a las Autoridades de esta provincia.

El amplio salón-comedor aparecía adornado en primer término con las banderas roja y gualda de España y roja y negra de Falange. Frente a la presidencia, pintado sobre enorme papel, las flechas de Falange y el lema: «Dios, Patria, Franco».

La comida transcurrió en medio de la mayor fraternidad y al final se leyeron las adhesiones al acto y pronunciaron elocuentes y patrióticos discursos los señores Gobernador civil, quien ofreció el banquete, el Comandante Naval y por último el señor Comandante Militar, el cual en términos de gran afecto a todos agradeció el homenaje que se le tributó.

Terminó el señor Benjumeda su parlamento con vivas a España y a Franco.

Entusiastas vitores y calurosa ovación siguieron al discurso del Excmo. Sr. Comandante Militar, quien luego se retiró del «Grand Hotel», en medio de nutridos y prolongados aplausos.

La Fiesta Nacional-Sindicalista del próximo pasado domingo

Solemnísima, como se esperaba, resultó la fiesta que, con motivo de la inauguración de su nuevo edificio social, celebró el Centro Nacional-Sindicalista de esta ciudad en el expresado día, siendo variados y todos ellos en extremo lúcidos los actos constitutivos de la misma. De carácter religioso unos y deportivos y recreativo-culturales otros, formaron, en conjunto, un acontecimiento bajo distintos aspectos notable y realmente esplendoroso, que puso bien de relieve el oportunismo y consiguiente acierto de los organizadores, y del cual conservarán grato e impecable recuerdo lo mismo los agremiados que tomaron en él parte activa que el público que, satisfechísimo, lo presenció.

Dió ya principio el sábado por la noche con una función de boxeo en el «Teatro Victoria», a la que precedió una muy oportuna charla del joven médico D. Bartolomé Casellas, sobre cultura física, que escucharon con interés los numerosos concurrentes y fué al final calurosamente aplaudido el disertante. No reseñamos aquí este anunciado pugilato—ni la carrera ciclista, y partidos de basket-ball y de fútbol, incluidos igualmente en el programa—con el fin de evitar repeticiones, pues que lo hace nuestro competente redactor deportivo en la sección correspondiente del presente número; limitémonos, por lo tanto, a consignar que fueron todos estos deportes muy del agrado de los respectivos partidarios de los mismos, de un modo especial, y en general de la gran muchedumbre de espectadores que a los puntos en que tuvieron lugar habían acudido.

A las ocho de la mañana verificóse la concentración, en el local social, de los numerosos asociados con que cuenta ya

el Centro Nacional-Sindicalista; y seguidamente, precedidos por la Banda Municipal de música, se dirigieron a la iglesia del Convento de los PP. Misioneros de los Sagrados Corazones, donde oyeron misa, y a su regreso verificóse en el espacioso local en que aquél oficialmente se instalaba, la entronización del Sagrado Corazón de Jesús.

Efectuóse la patética ceremonia en el salón de espectáculos del mencionado local social, lleno por completo de agremiados y otras muchas personas. La bella figura en relieve del Delfico Corazón habíase colocado junto al escenario y fué bendecida por el Rdo. D. Rafael Sitjar, Cura-Arcipreste, que estuvo asistido por el organista parroquial Rdo. D. Miguel Rosselló. Una vez efectuada la bendición de la artística y devota imagen, tuvo lugar, con la correspondiente solemnidad, el acto de la entronización, después del cual cantó el numeroso público algunos himnos, a coro con la Banda de música, y pronunciaron bellos y adecuados parlamentos los mencionados sacerdotes Sres. Sitjar y Rosselló, y el Jefe de los Sindicatos locales Nacional-Sindicalistas, camarada Urbano Rosselló, que fueron acogidos con cálidos aplausos y terminaron con ¡Vivas! entusiastas a Cristo Rey, al Sagrado Corazón de Jesús, a España, al Generalísimo Franco y a Falange Española, que fueron con igual entusiasmo contestados por la ingente multitud allí congregada.

El último número del programa de esta simpática fiesta fué una brillante función teatral, consistente en la representación, por la Catedral de Declamación de la «Juventud Oratoriana de Palma», del gran poema en verso de D. José M.ª Pemán, *El Divino Impaciente*, y de dos interesantes cuadros escénicos de palpitante actualidad: *Toledo-Alcazar*, de D. Urbano Rosselló Serra, con el que dió principio la agradable velada, y *A España*, de don Damián Canals Pougín, con el que terminó. Uno y otro explicaron, antes de levantar el telón, los respectivos temas en que se habían inspirado para la composición de estos sugestivos cuadros plásticos, ambos de una estupenda visualidad, que a la gran mayoría de los espectadores admiraron y enternecieron. No es extraño, pues, que al final del primero se levantara como electrizado el público para corear con el brazo extendido el Himno de Falange, ni que contestara entusiasmado los ¡vivas! al Generalísimo Franco, a España, al Centro Nacional-Sindicalista y a Falange Española con los que terminó el Sr. Canals la preliminar explicación.

Produjo excelente efecto ya la primera impresión, que causó éste último, al aparecer en el escenario el bello conjunto de lindas muchachas representando las distintas regiones de la verdadera España vistiendo los típicos trajes de éstas.

La labor exquisita de todos los que en las antedichas representaciones tomaron parte, fué alabada y aplaudida por la distinguida concurrencia que había podido apreciarla, y lo fué igualmente la del joven Flecha Juanito Rosselló, que recitó muy bien y con gran naturalidad un breve discurso de circunstancias, y la actuación de la nueva orquesta que se ha formado recientemente bajo los auspicios del mismo Centro Obrero en cuyo obsequio esta fiesta se había celebrado, la que amenizó los entreactos con escogidas composiciones que obtuvieron precisa y pulquerrima interpretación.

Fué esta solemnidad del Centro Nacional-Sindicalista local, a grandes rasgos reseñada, muy apropiada en sus diferentes aspectos para celebrar el singular acontecimiento que la motivara: un verdadero acierto de los organizadores, como al principio hemos dicho, un éxito brillante por parte de cuantos en ella actuaron, y un motivo de viva satisfacción para los agremiados y para todos los sollerenses que con su asistencia a los actos indicados en el variado programa pudieron deleitarse. Reciban todos nuestros más sinceros plácemes.

Más acerca del donativo de embutidos de Mallorca al Ejército

Otros periódicos de Sevilla, además del «ABC»,—cuya información con respecto al importante regalo hecho al Ejército por los fabricantes de embutidos de esta isla publicamos en nuestro número anterior—han dado cuenta de ese rasgo generoso de nuestros paisanos en forma igualmente laudatoria. Nos complacemos en reproducir las gacétilas con que lo han hecho, seguros de que no sólo los donantes sino que también nuestros lectores han de compartir con nosotros la satisfacción que el modo cómo ha sido apreciado y agradecido aquél nos produce.

Son de «La Unión» las siguientes líneas:

Un cuantioso donativo de sobrasada para el Ejército.—Lo efectúa el Sindicato de Fabricantes de Embutidos de Mallorca.

Por parte de nuestro compañero en la Prensa, D. Miguel Marqués Coll, de Palma de Mallorca, que se encuentra destacado en la Península, ha sido entregado a las autoridades militares de esta División, una importante partida de sobrasada, el famoso embutido mallorquín, que ha sido enviado por el gremio de Fabricantes de Embutidos, de aquella isla.

Esta partida estaba formada de 35 cajas con un total de un millar de kilos.

Las autoridades militares tuvieron afectuosas palabras de gratitud para esos industriales, que se preocupan de contribuir con su donativo a las atenciones del aprovisionamiento de nuestras tropas.

Y son de «El Correo de Andalucía» estas otras:

La industria mallorquina de embutidos regala al Ejército importante partida de sobrasada.—En la mañana del lunes fué entregado en la División, por parte de nuestro compañero en la Prensa don Miguel Marqués Coll, enviado especial del diario «Falange», de Palma de Mallorca, destacado en esta zona, una partida de un millar de kilos de sobrasada, para las necesidades del Ejército de Operaciones.

Esta sobrasada ha sido enviada por el Sindicato de Fabricantes de Embutidos de Mallorca, adscrito a la organización nacional-sindicalista de España, para cooperar de este modo a las necesidades de esta campaña.

Esta prueba de generosidad de los fabricantes de embutidos de Mallorca es digna del más sincero elogio.

El señor Marqués se propone, además, llevar a cabo una campaña de propaganda en esta región, para difundir e introducir en ella la acreditada sobrasada mallorquina, tan celebrada en las regiones del Levante español, que era su zona natural de consumo antes del Movimiento.

Al felicitar a los fabricantes de la sobrasada mallorquina, por su generoso desprendimiento, deseamos al señor Marqués que el mayor éxito corone sus gestiones en esta ciudad.

Los inspectores del Sello Pro-Paro Obrero en Sóller

Durante la anterior semana estuvieron en esta ciudad los señores Inspectores del Sello Pro-Paro Obrero, quienes giraron visita de inspección al Comercio e Industria. Sabemos que, como consecuencia de dicha inspección, se han impuesto algunas multas de importancia a comerciantes que dejaron de cumplir el bando en el cual se dictaron normas para la aplicación del referido sello.

Al divulgarse la noticia de la imposición de multas, y ante el temor de caer en sanción, los comerciantes se apresuraron a adquirir sellos para colocarlos a los artículos envasados de sus tiendas, que aún carecían de él.

Se nos ha dicho que las multas impuestas son equivalentes al decuplo de la contribución que satisfacen los industriales que infringen lo ordenado.

Es de esperar que en adelante todos los comerciantes cumplirán exactamente las disposiciones vigentes con respecto a la aplicación del sello, no dando lugar a la imposición de ninguna otra multa.

CRONICA LOCAL

Noticario de Falange Española de Sóller

Fotografías de la Jura de Bandera

Esta semana ha sido expuesta en los escaparates de la «Casa Altés» una magnífica colección de fotografías editadas por el Camarada Delegado de la Sección Fotográfica de la Jefatura de Prensa y Propaganda de Falange Española Guillermo Castañer Rullán, mostrando diversos e interesantes aspectos del solemne acto de la Jura de la Bandera que, conforme saben nuestros lectores, se celebró en esta ciudad en el pasado mes de Febrero.

Estas fotografías están artísticamente dispuestas.

Agradecemos la atención de la «Casa Altés».

Trabajos de Falange en favor de la asistencia de los niños a las escuelas

Subidos son los desvelos de nuestro dignísimo señor Alcalde, D. Jaime Casasnovas Pastor, en pro de la enseñanza local y de una manera particular en favor de la asistencia de los niños y niñas menores de catorce años a las escuelas públicas y privadas de esta población. Incluso antes de la publicación de los Bandos de las Autoridades de esta provincia ya se había preocupado de este problema escolar, y en la mente de todos está su activa labor en este sentido.

Hemos venido en conocimiento de que una respetable comisión de Camaradas Falangistas visitó hace unos días al señor Alcalde de esta ciudad, ofreciéndose siempre a las órdenes de la Alcaldía para que los niños y niñas menores de 14 años no dejaran ningún día de asistir a la escuela, conforme está ordenado.

Nuestro digno señor Alcalde, Camarada Jaime Casasnovas Pastor, no sólo aceptó el ofrecimiento sino que se congratuló del mismo, delegando a los Camaradas Jaime Frontera Enseñat y Onofre Fornés Colom, Sub Jefe de Falange y Jefe de Escuela, respectivamente, para que se cuidaran de disponer lo que creyeran más conveniente para la consecución de lo expuesto y ayudaran a los agentes de la autoridad.

Según se nos informa, ya se han notado los frutos de esta laudable gestión con un sensible aumento de la matrícula escolar de esta ciudad.

Invitación del Camarada Jefe de los C. O. N. S.

Como saben nuestros lectores, se celebró el pasado domingo el acto de la inauguración del local social del Centro Obrero Nacional Sindicalista de esta ciudad. Todos los actos que se celebraron revistieron inusitado esplendor, cuya reseña se publicó por esta Jefatura en *Milicias*, a que remitimos los lectores de este Noticario.

Urbano Rosselló, Jefe de los Sindicatos de referencia, nos suplica invitemos desde estas columnas en su nombre no sólo a los asociados sino también al pueblo de Sóller en general para que se sirva desfilar por dicho local social y poder apreciar de cerca la instalación y disposición del mismo, que tan alta función social están llamados a llevar a cabo en esta ciudad.

Así, pues, todos los vecinos de esta ciudad, y de una manera particular los amantes de Falange Española, pueden y deberían visitar las dependencias de los Sindicatos Nacionales Sindicalistas, donde serán debidamente atendidos.

«Aquí Estamos...» y «Flechas»

Se han recibido en esta Jefatura de Prensa y Propaganda estas publicaciones de Falange Española en Mallorca, que tanta aceptación tienen entre los numerosos lectores.

El número último de «Aquí Estamos» contiene interesantísimos artículos de colaboración y profusión de grabados. Como revista doctrinal, gráfica y de información, raya a gran altura y es un alarde tipográfico. Recomendamos a nuestros lectores su adquisición, seguros como estamos que nos lo agradecerán.

Y para la gente menuda... «Flechas».

Este semanario infantil encuentra tan buena acogida entre sus pequeños lectores, que semanalmente queda agotada su tirada. Bajo el lema de instruir deleitando los pequeños encuentran sabias instrucciones y normas de conducta.

Ambas publicaciones son editadas por la Jefatura de Prensa y Propaganda de Palma de Mallorca.

Escuelas de Especialistas Servicio de Aviación

La Jefatura Territorial de Falange Española ha dispuesto la creación de una «Escuela de Especialistas», al servicio de la Aviación. Esta Escuela además de otros grupos contendrá ahora los Mecánicos, los Radiotelegrafistas y los Armeros.

Los cursos durarán tres meses. El compromiso es de dos años, ingresando en Aviación con la categoría de cabo y sueldo que oscila de 2 a 3 pesetas diarias y una prima de 500 al final del compromiso.

El ingreso en esta Escuela requiere ciertas normas. La edad ha de ser entre los 18 y los 21 años. Las condiciones físicas son las prevenidas en el Cuadro de Inutilidades del Ejército. Las condiciones morales también se tendrán en cuenta. Se desarrollará un programa mínimo común a todas las especialidades a base de gramática, aritmética, geometría y geografía. Los mecánicos, los radiotelegrafistas y los armeros recibirán la enseñanza correspondiente a su especialidad, debiendo justificar antes de su ingreso en la Escuela los conocimientos que posean y méritos que aleguen.

Nota del Carnet

Con verdadera satisfacción podemos informar a nuestros lectores del favorable curso de la enfermedad que aqueja a nuestro muy amado Secretario de Falange de Sóller, Camarada Juan Bauzá Rullán.

Aún cuando continúa internado en la «Clínica Juaneda» de Palma, se espera que pronto podrá regresar a esta ciudad y reemprender su delicada labor junto a nosotros.

Pedimos a Dios que así sea.
¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!
Jefatura P. P. F. E.

En el Teatro Principal de Palma

El sábado día 13 del presente, a las nueve de la noche y organizada por el «Grupo Literario Artístico» del Ateneo, tendrá lugar una «Gran Gala Benéfica» pro-Suscripción Nacional y Cocinas Económicas y a la que se da caracteres de «Gran Gala» exclusivamente por la importancia del programa a desarrollar.

Se estrenará el Romance en un acto y en verso de los poetas del Grupo Luis Segura y Pablo Sampietro, titulado «El Conde Rico Franco».

El pianista Gabriel Juan, alumno del maestro Falla cuando su permanencia en ésta, interpretará tres danzas del maestro.

Antoñita Sansó, una soprano de excelente voz, cantará la romanza «Un beldi, vedremo...» de la ópera de Puccini «Madame Butterfly».

Catín Ballester, premio del Conservatorio de Música, tocará diez preludios de Chopin.

Antonio Esteva, el conocido tenor, cantará tres romanzas.

Dolores Clar bailará, como sabe hacerlo, unas danzas mallorquinas estilizadas.

El famoso compositor Jaime Mas Porcel dará a conocer en primera audición su obra «Meteoros», y, finalmente, el artículo escenificado, de Kim titulado «Las Cruces de Hierro».

Presentaciones originalísimas y de verdadero gusto. Contrastes, efectos de luz, etc. Se tiene la esperanza de que sea algo único esta «Gran Gala del Grupo Literario Artístico».

Para localidades y encargos: Ateneo Plaza de la Constitución, 17 (Borne).

Notas de Sociedad

LLEGADA

El sábado último llegó en esta ciudad, procedente de Marsella, nuestro estimado amigo el telegrafista D. Cipriano Blanco Olalla.

Para incorporarse a filas vino, el sábado último, de Mazamet, el joven recluta D. José Alcover Mayol.

REINTEGRO A SU CARGO

Con motivo de haber sido últimamente licenciados los soldados del reemplazo de 1929, al que pertenece el Maestro Nacional de la escuela de niños de la aldea de Binlariix, D. Pedro Terrasa Cañellas, este señor se ha reintegrado en el expresado cargo.

Al felicitarle por este motivo, le deseamos pueda seguir desempeñando dicho empleo con el mismo acierto de antes.

MEJORÍA

Con satisfacción nos enteramos que ha mejorado notablemente en su delicado estado de salud nuestro amigo don Bartolomé Mayol Mayor, Concejal que fué de nuestro Ayuntamiento.

Nos alegramos de esta mejoría y hacemos votos para su total restablecimiento.

NECROLOGICA

D.ª Catalina Cuat Bauzá

El próximo pasado miércoles se durmió en la paz del Señor la bondadosa anciana D.ª Catalina Cuat Bauzá, viuda de don Bartolomé Bernat Palou, y fué su desaparición de este mundo, que dejó sumidos en la mayor aflicción a su hijo e hija, hijo e hija políticos y demás allegados, también por sus amigos y amigos de estos muy sentida.

Fué, la fenecida, durante toda su vida activa lo que se llama una mujer de su casa, excelente compañera de su esposo en sus años de matrimonio y celosa madre de familia, cuyas principales ocupaciones y preocupaciones fueron el buen orden y la tranquilidad en su modesto hogar y el cuidado esmerado y la educación cristiana de los seres queridos que el Cielo le había confiado. Por esto gozó de la consideración y estima de cuantos la conocieron y más íntimamente la trataron.

Ha bajado al sepulcro a los setenta y cinco años de su edad, después de larga y penosísima enfermedad, que sufrió con ejemplar resignación, y habiendo sido confortado su espíritu con los Santos Sacramentos, para su entrada en la eternidad.

El día siguiente al de la defunción, por la noche, previo el rezo del rosario en la casa mortuoria, verificóse la conducción del cadáver al cementerio, y en la mañana de ayer se celebró en la Parroquia el funeral en sufragio del alma de la finada. Tanto en uno como en otro de estos actos desfilaron por ante los apenados familiares de la difunta buen número de vecinos para expresarles su condolencia.

Acompañámosles también nosotros en su dolor, y con ellos pedimos a Dios conceda al ser querido cuya irreparable pérdida lloran la eterna bienaventuranza. Reciban todos la sincera expresión de nuestro pésame.

Vida Religiosa

Funciones del culto en la Parroquia

El pasado domingo, Dominica III de Cuaresma, tuvo lugar por la mañana, a las siete y media, la Comunión mensual para la asociación de Hijas de la Purísima, practicándose durante la misa el ejercicio de la Visita reglamentaria de éstas a su Madre Santísima. A las nueve y media cantáronse las Horas menores y a continuación la Misa mayor, en la que fué el celebrante el vicario Rdo. D. Jerónimo Pons ministrado por los Rdos. don Pedro Antonio Magraner y D. Antonio Rullán. El Cuaresmero, Rdo. D. Miguel Bonín, ocupó la sagrada cátedra antes del Ofertorio, y explicó el Evangelio de la mencionada dominica.

Por la tarde cantó la Comunidad, a las tres, Vísperas y Completas. Seguidamente se practicó el ejercicio del Quincenario, en honor del Santo Cristo de la Sangre, con sermón cuaresmal, y al anochecer, empezando a las seis y media, se rezó el Rosario y se continuó la devoción de los Siete Domingos dedicada al Patriarca San José.

Los cultos de la semana en la iglesia de Ntra. Sra. de la Visitación

El domingo por la mañana, a las ocho,

hubo misa cantada en acción de gracias al Santo Cristo; a las ocho y media se celebró la con que se iniciaron los actos de aquel día constitutivos de la fiesta del Centro Nacional-Sindicalista, a la que asistieron en correcta formación los agremiados del mismo con su bandera y la Banda Municipal de música al frente, y a las nueve y media la de las tropas.

Por la tarde, a las cuatro, tuvo lugar la función dominical en honor de los Sagrados Corazones, con exposición del Santísimo, rezo del santo Rosario, plática por el Rdo. P. José Nicolau y Coronita de Oro; después se practicó la devoción de los Siete Domingos dedicados al Patriarca San José, y después de la reserva la del *Via Crucis*.

El jueves cumplieron con el precepto pascual los soldados de Artillería de guarnición en esta ciudad, previa una preparación doctrinal para este acto por medio de oportunas pláticas en los días precedentes por los capellanes auxiliares castrenses Rdos. D. Valentín Herrero el lunes y miércoles y D. Jorge Company el martes. La misa de Comunión la celebró el Sr. Herrero en la mañana del mencionado día. Al anochecer, a las seis y media, hubo, como todos los jueves, sermón cuaresmal, por el Rdo. P. Guillermo Pont.

Ayer, primer viernes del mes, hubo Comunión general en la misa primera, y por la tarde, a las seis, tuvo lugar la función semanal propia de este día, en honor del Santo Cristo.

Los Santos Ejercicios en la iglesia de la Huerta

Ya en esta misma sección de nuestro número anterior anunciamos que se practicarían en todos los días de la presente semana unos Ejercicios Espirituales bajo la dirección del Rdo. Padre Francisco Oliver, Filipense; hoy tenemos la satisfacción de poder añadir a lo dicho que han resultado todos los actos religiosos que con tal motivo se han celebrado, lo mismo el Rosario de la Aurora y la misa matutinal que las pláticas por la noche, extraordinarias manifestaciones de cristiana piedad, tanta es la concurrencia—y en especial de hombres—, por cuyo motivo el templo no es suficiente para contenerla aun estando ocupados los pasillos y el presbiterio, y tales son de edificantes la atención y compostura que se observan en los asistentes. Puede decirse que jamás se había visto en aquella populosa barriada una cosa igual.

Mañana se celebrará la fiesta de conclusión de dichos Santos Ejercicios, el programa detallado de la cual nos complace publicar a continuación.

CULTOS SAGRADOS

En la iglesia de las MM. Escolapias.—Mañana, domingo, día 7: A las siete y media, Misa de comunión para la Congregación del Divino Niño Jesús de Praga. Por la tarde, a las cuatro y media, ejercicio dedicado al Divino Niño y la devoción de los Siete Domingos consagrados a San José, y a las seis y media continuación de la Novena de Gracia de San Francisco Javier.

Lunes, día 8: A las seis y media, durante la Misa conventual, se practicará el ejercicio mensual en honor de la Inmaculada.

En la iglesia de San José de la Montaña (Huerta).—Mañana, domingo, día 7: A las siete de la mañana, habrá misa de Comunión general, como conclusión de los Santos Ejercicios. Acto seguido se expondrá el sagrado Copón, que estará expuesto todo el día. A las cinco y tres cuartos de la tarde se practicará el ejercicio de los Siete Domingos en honor del Patriarca San José; acto seguido se cantará el sagrado Trisagio, habrá sermón y se efectuará después la reserva. Y como conclusión de la solemne fiesta y como rogativa para implorar del cielo la pronta victoria completa contra los enemigos de la Religión y de la Patria, se hará la solemne procesión llamada de las Antorchas, (que será a las siete) en la que será llevada en andas nuestra veneranda imagen de la Virgen de la Victoria y a la que asistirá nuestra Banda Municipal, recorriendo varias calles de la barriada.

Primera e interesantísima entrevista concedida a la Prensa por nuestro Generalísimo desde que asumió la alta Magistratura del Estado Español

(Continuación)

POR QUE MADRID AUN NO FUE CONQUISTADO

Hablamos después de las operaciones militares. El generalísimo Franco acude rápidamente, y responde:

Ya se que esta demora preocupa a los pueblos amigos nuestros; ¿hay por ventura quien se muestre receloso de que la victoria no nos pertenezca, que la victoria se nos escape de las manos?... La conquista de Madrid es una pesadilla. Se pretendía, y así se esperaba, por muchos, un golpe de audacia por mi parte; pero esta demora, esta tardanza se justifica plenamente en el aspecto militar... Estamos en guerra civil; por nuestro lado es desde el primer momento una guerra militar, dentro y sujeta a planes estratégicos concienzudamente estudiados y elaborados por nuestro Estado Mayor. Alcanzamos sucesivas y resonantes victorias, y el mundo que nos mira atentamente acompañando «paso a paso» nuestros movimientos tácticos y estratégicos, no comprende por que no estamos hace dos meses a las puertas de Madrid ocupando hasta una parte de la capital y... no la conquistamos todavía. La razón es simplemente esta: Madrid es una ciudad completamente abierta, y militarmente su defensa se hace fuera de ella—en las líneas llamadas de defensa—. El enemigo había de hecho constituido esa defensa ocupando posiciones más allá de Madrid, que se extendían desde Oropesa, Calera, Peraleda de la Mata a Talavera de la Reina. El Ejército español consiguió rápida, fulminantemente, ocupar esas posiciones, llegando a las proximidades de Madrid. Militarmente, por tanto, Madrid estaba en nuestro poder, porque Madrid no debería ofrecer, bajo el punto de vista estrictamente militar, ninguna resistencia, sabiendo como es una ciudad abierta.

EL SIGNIFICADO POLITICO DE LA TOMA DE TOLEDO Y LA SITUACION DE LA CAPITAL

Y añadió:
—Pero nosotros cometimos un error militar, y cometimos de propósito. Fué la toma de Toledo, la que nos obligó a desviar nuestras fuerzas colocadas en el frente de Madrid. El caso de Toledo, sin embargo, era para nosotros, nacionalistas españoles, un «caso político» que era menester resolver. Los «rojos» habían hecho de Toledo su reducto invencible; dentro de la Ciudad Imperial resistían durante tres largos e interminables meses, los sitiados del Alcázar.

Si no hubiéramos ido a libertarlos, hubieran sucumbido forzosamente a manos de los «rojos» y con ellos... la ruina completa de la vieja e histórica ciudad, símbolo de la unidad de Castilla... Era una cuestión de 24 horas, ya que los «rojos» estaban en la firme disposición de destruirla, mostrando así al mundo desde Ginebra, donde se encontraba del Vayo, la superioridad de su fuerza... Fué esa la razón principal porque aun con grave riesgo militar nos desviamos de las posiciones ocupadas que nos permitían entonces apoderarnos de Madrid para ir en socorro de Toledo, y el efecto, como es sabido, fué formidable, no sólo nacionalmente, sino internacional... Después... tuvimos que luchar nuevamente las antiguas posiciones dentro de las líneas de defensa de Madrid... Entre la toma de Toledo y nuestra aproximación a la capital ha transcurrido un mes, tiempo suficiente para que Madrid prepare su resistencia a costa de grandes esfuerzos de hombres y material recibidos de Levante. El Gobierno marxista instalado en Valencia consigue esta resistencia... Afluyen a Madrid muchísimos extranjeros por millares, rusos, franceses, alemanes, italianos, belgas, checoslovacos escandinavos y grandes «stocks» de material de guerra.

La lucha tomó entonces otro aspecto distinto. De nuestro lado era aún como siempre la guerra militar. Del lado de los «rojos» pasó a ser la revolución armada y dirigida por los agentes soviéticos (puestos al margen los raros oficiales españoles que aún se hallaban allí, como Miaja y Pozas) dentro de una ciudad abierta, donde cada casa es una trinchera; y siendo así como es,

sólo podríamos conquistar Madrid aniquilándola por el bombardeo de nuestra artillería y de nuestra aviación; lo que nos sería relativamente fácil, dada la superioridad manifiesta de nuestro material de guerra y de nuestros técnicos.

—¿Por qué entonces no lo hicieron?... El generalísimo Franco confiesa:

Bien se está viendo... Desde el primer día del movimiento nuestro objetivo fué llegar a Madrid, la capital de España. No me interesaba, ni interesa como españoles, conquistar una ciudad destruida, en ruinas. La queremos sin ellas en cuanto sea posible, como ella era, si puede ser... por eso la demora que se arrastra y en torno de la cual se ha hecho injustificados comentarios de carácter político y de carácter militar.

—¿A pesar de todo... la verdad?... Es esta solamente: —Madrid será conquistada por nosotros, y la conquistaremos entera, sin necesidad de destruirla...

Y añade visiblemente contristado: Bien basta su ruina moral, cerca de 1.000.000 de buenos españoles sacrificados, a los largos meses, a los desmanes, asaltos y crímenes atroces de las hordas marxistas. No hay una casa donde se encuentre algún valor; todos los bancos fueron saqueados, incluso robados los cofres fuertes de los particulares en los que guardaban sus joyas o sus bienes... Del Museo del Prado... nada queda, por lo menos de lo que dentro representaba algún valor artístico... El luto y la miseria invade todos los hogares. En fin, un cuadro horrible que me ha conmovido al serme descrito por aquellos que milagrosamente han conseguido huir de Madrid...

EL PAPEL DE LA U. R. S. S. EN LA RESISTENCIA DE MADRID. —SENSACIONALES REVELACIONES ACERCA DEL MATERIAL SOVIETICO

—¿Y son muchos los revolucionarios atrincherados en la capital?

—Llegan a ser unos cien mil, la mayor parte extranjeros...

—¿Rusos sobre todo?... y viene esta confesión sensacional:

—Sí, la U. R. S. S. es la que ha fomentado y alimentado esta guerra, patrocinándola en su propio interés político internacional, y al fin y al cabo ha de comprobarse que ella ha sido la que se ha despendido de menos número de hombres, menos material de guerra y menos de dinero...

—¿Y cómo es esto?

—Pues porque la mayor parte de los extranjeros reclutados por la U. R. S. S. en nombre del «Frente Popular» y a su costa, son «voluntarios» franceses, belgas, checo-eslovacos, alemanes e italianos antifascistas fugados de sus respectivos países.

—¿Voluntarios?...

—No, contratados mediante grandes sumas como «carne de cañón».

Los contratos son hechos en Francia, principalmente en Burdeos y Marsella y en la frontera franco-catalana.

—¿Y dice V. E. que esos voluntarios (valga el término) son contratados para «carne de cañón»?...

—Es que así lo dicen elocuentemente varios documentos en nuestro poder. Aún recientemente, pocos días hace, cuando dimos aquel fulminante ataque a Boadilla del Monte, fueron encontrados entre los despojos dejados por el enemigo, en los bolsillos de los uniformes de los cadáveres, cartas destinadas a Francia en las que se hacían ásperas censuras «a aquellos que les habían engañado enviándoles a una lucha cruel y sanguinaria para el frente de la cual eran arrastrando bajo terribles amenazas, sacrificando sin honor y sin gloria la vida... Todas esas cartas eran de franceses y las destinaban a sus familias residentes en Francia...

—¿Por lo que respeta al material?...

—El menor porcentaje es el de material ruso; casi todo es francés, belga, checoeslovaco...

—¿Y los célebres tanks y aviones rusos?...

—En muchos de ellos los motores son de tipo inglés o fabricados en Rusia por técnicos ingleses... La mayor parte de los aviones son franceses, del propio ejército francés, modelos aún no usados en Francia, exportados con el consentimiento del ministro del aire o sea Pierre Cok.

«Pero cómo se ha hablado con tanta insistencia del material ruso?»

—Es cierto... La verdad es que mucho de ese material deja mucho que desear. Es más lo que parece, y mucho que ha caído en nuestro poder no tiene más que aspecto y volumen... Por dentro no acredita a la industria soviética. Por otra parte, como le digo, no son enteramente rusos, pues los motores son de origen extranjero...

—¿Dicen que los rojos poseen muy buenas ametralladoras?...

—Ese es el mejor material de que disponen y eso mismo no es ruso.

Y me cuenta a continuación: A costa del dinero del Banco de España, criminalmente transportado al extranjero por valor de muchos millones; depósitos hechos sobre todo en el Banco de Francia y sus agencias, se han comenzado a realizar negocios fraudulentos de armamento. Hace unos días apresamos en el Mediterráneo un barco con destino a Valencia con un cargamento de material de guerra que se decía de origen soviético. Ese material fué conducido por nosotros a Sevilla a la fábrica de armas y pudimos verificar que todo ello era «chatarra», material viejo e inútil, y allí está; para nada sirve...

Acabará.

Ayuntamiento de Sóller

Suscripción voluntaria abierta para recaudar fondos al objeto de atender a los gastos extraordinarios que originan los múltiples servicios a cargo de las fuerzas del Ejército y de orden público de esta provincia, con motivo del actual estado de guerra

La lista que publicamos el 21 Noviembre de 1936, por equivocación fué empezada con el saldo de la publicada el día 7 del mismo mes, que era de 141.492'35 pesetas, en vez de empezarla con el de 142.821'50 de la del día 14. De modo que quedaron omitidas 1.329'15 ptas., que añadidas a la última suma publicada en 19 Diciembre, de 158.809'65, dan un total de 160.138'80 pesetas, que es en realidad la cantidad de lo publicado hasta hoy.

	Pesetas
Suma anterior	160.138'80
D. José Coll Alcover, de Lille	2.000'00
» Antonio Mayol Bernat (4.ª)	50'00
» Maceo Oliver Maitó	30'80
» Miguel Rullán Coll	100'00
» Antonio Mayol Alcover	50'00
» Cristóbal Frau Oliver (5.ª)	25'00
» Bartolomé Alcover	5'00
D.ª Catalina Marcús, de Magraner	50'00
D. Miguel Canals Colom	25'00
» Bartolomé Castañer Vicens	50'00
» Bartolomé Castañer Deyá	1.500'00
» Joaquín Miró Borrás	25'00
» Juan Casasnovas (Semanal)	10'00
» Miguel Trias Morell	100'00
» José Alcover Coll	300'00
Familia Canals Morell	25'00
D. Bernardo Bernat Pascual	75'00
» Martín Torrens Pastor	2.000'00
Donativo de 4 falangistas y uno de la JAP quienes destinan el importe de una gira en proyecto a Palma a engrosar la presente suscripción	45'00
D.ª Marta Favler Fargá	50'00
D. Juan Casasnovas (semanal)	10'00
» Miguel Calafell Castañer	10'00
» Mariano Viladomiu Frau	25'00
D.ª Francisca López Vicens, de Weimar	150'00
D. Bartolomé Vives	25'00
D.ª Francisca Arbón, Vda. de Pizá	25'00
D. Juan Magraner Berio	75'00
» José Colom Casasnovas	100'00
D.ª Francisca Colom Frontera	200'00
Recaudado por la Alcaldía por concesión de permisos de caza	379'00
D. Pedro Llanaeras Fiol	5'00
» Juan Casasnovas (semanal)	10'00
» Gaspar Borrás, Sargento de Artillería	200'00
» Luis Cerdá López	10'00
» José Canals Arbón	25'00
» Antonio Mayol Oliver	50'00
» Antonio Pastor Ferrer	25'00
» Cristóbal Frau Oliver (6.ª)	25'00
» Pedro Socias Cabot	100'00
» Miguel Colom	5'15
» Juan Casasnovas (dos entregas semanales)	20'00
» Miguel Calafell Castañer	10'00
» Antonio Bisbal Albertí	50'00
D.ª Rosa Bisbal Albertí	50'00
D. Antonio Socias Abraham	2'00
D.ª Antonia Rullán Ripoll	10'00
D. Juan Casasnovas (dos entregas semanales)	20'00

» Miguel Calafell	10'00
» Gaspar Borrás, Sargento de Artillería	275'00
D.ª Margarita Oliver Eusebiat	25'00
D. Sebastián Rullán Ferrer	50'00
» Antonio Mayol Bernat	50'00
Un extranjero	5'00
D. Juan Casasnovas (dos entregas semanales)	20'00
» Daniel Bauzá Pizá	25'00
» Cristóbal Frau Oliver (7.ª)	25'00
Sindicato de Riegos	100'00
D. Francisco Seguí Calafat	500'00
» Juan Casasnovas	20'00
» Antonio Marcús	50'00
» Francisco Cladera Ripoll	200'00
» Gaspar Borrás, Sargento de Artillería	250'00
» Juan Arbón Ozonas	100'00
» Benito Ripoll Coll	100'00
» Raymundo Colom Oliver	50'00
Una fascista francesa	20'00
D. Antonio Socias Abraham	2'00
» Juan Casasnovas (entrega semanal dos)	20'00
» Cristóbal Frau Oliver (8.ª)	25'00
Recibido de la Alcaldía procedente recaudación permisos caza	14'00
D. Guillermo Alcover Coll	50'00
» José López Morán	125'00
En Valores del Estado por doña Antonia Casasnovas	2.500'00
Idem, D. Salvador Oliver	500'00
Café Central	100'00
D. Pedro Cardell Vicens, de Argel	1.000'00
» Juan Vicens, de Burdeos	600'00
» Jaime Oliver Mayol	575'00
» Jaime Scarxell	500'00
» Antonio Rullán Rullán	700'00
» Andrés Pastor	25'00
Sr. Clerer, Maestro Nacional	100'00
D. Francisco Trias y hermanos	1.200'00
D.ª Margarita Coll Alcover	100'00
D. Gaspar Borrás, 2 Cédulas Crédito Local	1.000'00
» Miguel Puig Morell, 10 láminas Deuda Amortizable	5.000'00
» Bartolomé Castañer, de Lyon	400'00
» Cristóbal Castañer Bisqueta	400'00
D.ª Margarita Castañer, de Vesoul	400'00
Suma esta lista	25.342'95
Total publicado hasta hoy	185.481'75

Suscripción Voluntaria

al objeto de recaudar fondos para socorrer a las familias de los soldados de esta ciudad que están movilizados a causa del pasado desembarco de las hordas marxistas en nuestra Isla.

Suma anterior	1.570'40
D. Mariano Viladomiu Frau	10'00
Suma	1.580'40

DONATIVOS MENSUALES

Suma anterior	2.195'00
D. José Magraner Vicens	25'00
» Juan Pílot Coll	25'00
D.ª Concepción Planas Vda. de Jaume	10'00
» Francisca Castañer Alcover	5'00
D. Juan Pizá Frontera	25'00
» Antonio Coll Colom	5'00
» José Ripoll Arbón	25'00
» Jaime Valcaneras Serra	25'00
» Bernardo Mayol Simonet	25'00
» Mariano Rovira Sellarés	10'00
» Antonio Pastor Gomila	25'00
» Andrés Pizá Mayol	5'00
» José Pizá Servera	5'00
Familia Colom Casasnovas	25'00
D. Gabriel Mayol Trias	25'00
» Jaime Deyá Ripoll	5'00
Suma	2.465'00

DONATIVOS SEMANALES

Suma anterior	1.008'50
(Del 10 Enero al 13 Febrero)	
D.ª María Martí Gamundi	12'50
D. Antonio Rullán Rullán	25'00
» Jaime Scarxell	5'00
» Jaime Alcover Coll	25'00
» Ramón Escalés Morey	10'00
» Gabriel Cabot Ripoll	10'00
» Lorenzo Mayol Castañer	25'00
» Jaime Bernat Bauzá	25'00
» Pedro J. Coll Morell	15'00
» Miguel Rosselló Barceló	15'00
» Benito Ripoll Coll	10'00
» Miguel Servera Arbón	10'00
Suma	1.191'00

RESUMEN

Suscripción	1.580'40
Donativos mensuales	2.465'00
» semanales	1.191'00
Total	5.236'40

